

Se arroja con viveza
 Y entre besos y abrazos
 Estrecha con delirio su cabeza.
 —Padre—dice—mi loca fantasia
 Me impulsaba à dejaros,
 Luce hoy un nuevo dia,
 Perdon, perdon, no quiero abandonaros.
 Ya no el dolor taladre
 Vuestro pecho amoroso,
 Comprendo al fin que pobre ó poderoso
 A mi pátria me debo y á mi padre.
 ¡Miseria es la riqueza apetecida
 A tan subido precio conseguida!

MANUEL JIMENO EGURBIDE.

Valle de Elorz.-Julio 1883.

EL PAIS BASCO JUZGADO POR LOS EXTRAÑOS

LOS MARINOS BASCOS.

«Preguntad á todos los oficiales generales de la marina, todos os responderán que no han visto jamás marineros más intrépidos, y que los ingleses no han tenido enemigos mas temibles en la mar que los bascos y los bayoneses.»

(THROE. «*Promenade sur le golfe de Gascogne*,» pág. 143.)

«...De aqui, muchos escritores han asegurado, no sin razon, que mas de un siglo antes de la expedicion de Colon, los bascos habian descubierto á Terranova y el Canadá.» (El mismo autor pág. 328.)

«....Ellos descubrieron los primeros á Terranova, la Tierra-firme, el Canadá, las costas de Groenlandia, de la Islandia y de Spitzberg.» (El mismo autor, pág. 329.)

«Los bascos son los primeros que atacaron á las ballenas. De los bascos y de los *biscainos*(?) aprendieron los holandeses el arte de arponear las ballenas.» (*Coup d'œil sur la Hollande*, Paris 1807.)